PRIX VMF – WARGNY – BBR GESTION PRIVÉE CHÂTEAU DE BENAUGE (GIRONDE)

Lauréats: M. et M^{me} Philippe Journu - 10 000 €

POUR LA PÉRENNITÉ D'UNE FORTERESSE

Plus les charges à assumer sont pesantes, plus les travaux à effectuer sont importants, plus les urgences se cumulent et plus les propriétaires ont intérêt à bien s'entourer. Philippe et Véronique Journu l'ont bien compris qui, épaulés par leurs enfants, rejoints aujourd'hui par leurs petits-enfants, le sont aussi, depuis 1993, par une dynamique association d'amis présidée par un professeur d'histoire bordelais, Bernard Pascaud. L'apport des bénévoles réunis au sein des Amis de Benauge ne consiste pas seulement à mettre la main à la pâte – en venant sur place, été après été, pour participer à des travaux de consolidation des murs en s'initiant aux techniques de maconnerie à la chaux - ni à prendre en charge l'organisation des visites et des manifestations culturelles sur le site. Ce concours a également heureusement une dimension financière: grâce au produit des visites qu'elle perçoit, au mécénat qu'elle va solliciter et aux subventions publiques qu'elle mobilise, l'association a pu

ainsi engager en vingt-cinq ans quelque 200 000 euros de travaux, essentiellement concentrés sur la sécurisation du site et la mise aux normes pour l'accueil du public. L'enthousiasme des Amis de Benauge est un véritable soutien pour les Journu, repreneurs en 1978 de cette propriété acquise par un aïeul en 1913 et qui réclame des soins aussi énergiques que mûrement programmés.

En chantier depuis 1997

Le jeu en vaut la chandelle : perchée sur une colline constituant l'un des points culminants de l'Entre-deux-Mers, la forteresse de Benauge, intimement liée à l'histoire de l'Aquitaine, a été fondée au xrº siècle et a connu des propriétaires prestigieux. En particulier Jean III de Grailly, captal de Buch de 1347 à 1376, l'un des principaux représentants du parti anglais durant la guerre de Cent Ans, ou encore Jean-Louis de Nogaret de La Valette, duc d'Épernon, l'un des favoris d'Henri III, qui n'hésitera pas à délaisser Benauge



↑ La famille Journu : un concentré de bonnes volontés au service de la renaissance du château de Benauge.

pour son somptueux château de Cadillac tout juste sorti de terre. La Révolution éprouvera durement la partie médiévale du château, n'épargnant que les enceintes du XIII° siècle, développées sur une surface qui avoisine l'hectare. Conservés, les corps de logis seront réaménagés par une famille de parlementaires bordelais aux XVIII° et XVIII° siècles.

Depuis 1997, plus de 900000 euros ont été consacrés, toutes sources de financement confondues, au sauvetage de la chapelle, des terrasses de soutènement, du châtelet d'entrée et de deux tours. L'urgence concerne aujourd'hui l'étanchéité de la terrasse en pierre couvrant l'ancien donjon ainsi que le rempart situé à proximité. S'inscrivant dans une démarche privilégiant la recherche de pérennité, le prix VMF - Wargny - BBR Gestion privée salue et encourage la démarche de tous ceux-membres de la famille comme bénévoles de l'association – qui œuvrent sans se ménager pour l'avenir de Benauge.



← L'ancienne forteresse se dresse à 122 mètres de hauteur, sur une colline située au cœur de l'Entre-deux-Mers.